



と う な ん し く つ

当難勿屈

山形市立高橋中学校
学校だより
令和5年
7月25日発行

自分たちの生活を自分たちでつくる

生徒会による制服の一部改正

厳しい暑さの夏がやってきました。本校の生徒たちも毎朝大汗をかきながら歩いて登校しています。暑さ対策として、夏の制服のポロシャツ導入について生徒会と教職員で検討いたしました。クラスで話し合いをし、高中会議を行い、全校生徒の声を聞きました。

14日、生徒会三役より校長先生に伝えられました。本校では、2学期より夏服のポロシャツ着用も可能、といたします。

自分たちの生活を自分たちでつくっていく生徒会が大きな1歩を踏み出しました。



1 学期授業参観、教育講演会、学年保護者会、学級懇談会



20日授業参観、教育講演会、学年保護者会、学級懇談会（通知表配付）を行いました。多くの保護者のみな様に来校いただき、生徒の様子を見ていただくことができました。教育講演会では「親子で笑顔に」のねらいのもと、【落語入門講座&落語】が行われました。講師に山形落語愛好協会 笑風亭間助（小田賢嗣）様をお迎えし、クスッと笑いたくなる小話を披露いただきました。各学年保護者会では1学期の学校の様子をお伝えいたしました。

高中生の活躍

- 7月1・2日 全日本中学校通信陸上競技大会 山形県大会 井上佳奈
800M 第1位 大会新記録 全国大会参加標準記録突破
1500M 第1位 全国大会参加標準記録突破
- 7月16日 全日本吹奏楽コンクール村山地区大会
山形市立高橋中学校・蔵王第一中学校合同 優秀賞 県大会出場
- 7月22・23日 山形県中学校総合体育大会
陸上 井上佳奈 女子2・3年 1500M 第1位 全国大会参加標準記録突破
女子共通 800M 第1位 全国大会参加標準記録突破
伊藤瑞希 女子共通走高跳 予選敗退
酒井来琉 1年100M 予選敗退
- 卓球 石澤紅玲羽 3回戦敗退
剣道 男子団体（菅井悠斗、菅井洵汰、高橋翔真、井上煌大、村岡優雅、灘波蓮音、斎藤圭太）
予選リーグ2勝1敗 決勝トーナメント 1回戦惜敗 ベスト8
女子個人 酒井瑠美 1回戦敗退
男子個人 村岡優雅 1回戦敗退
高橋翔真 1回戦敗退
- 水泳 緒方 綴 100M バタフライ 決勝進出
高梨凉寧 100M 自由形 予選敗退 200M 個人メドレー 予選敗退
村山奏太 50M 自由形 予選敗退
緒方 紬 200M 自由形 予選敗退
- 「夏休み生活」標語 優秀 伊藤笑里 「夢つかむ 誰もが夏の 主人公」
佳作 斎藤夏妃 「夢つかむ 心のスイッチ 入れる夏」
「家庭の日」標語 優秀 佐藤煌生 「家族との 会話が作る エネルギー」
「社会を明るくする運動」標語 佳作 工藤いろは 「何気ない やさしさ広げ いい町に」

Ⅰ 学期終業式 校長式辞



72日間の1学期を、大きな成果とともに締めくくれることをうれしく思います。

昨年度までおよそ3年間、学校生活にはさまざまな制限がありました。今は、その制限は、ほぼなくなり、普段の活動も当たり前に行われるようになりました。市中駅伝競走大会では、たすきをつなぐことができました。1年生の宿泊学習、2年生の職場体験、3年生の修学旅行の東京

方面での実施、市中総体をはじめ各種大会での活躍など、日々活気あふれる1学期になったと感じています。校歌も当たり前前に歌いました。ちなみに、1番の歌詞の締めくくりは「夢ははばたく 山のかなたに」2番は？「思え みなぎる熱きいのちを」です。校歌には、どんな生徒に育ってほしいか願いが込められています。校歌を歌うとき、歌詞に込められた願いを考えてみましょう。

さて、入学式で私は常々「いのちを育む」ことを意識していますといたしました。「命」を大切にすること、「生き方」は自分で考え、選択し、決めていくものであり、理想の実現に向け挑戦し続けてほしい、夢や希望の達成に向け努力し続けてほしいと願っています。何事も素直な反応で前向きにとらえ、挑戦する1年生の姿が印象的でした。ナイスチャレンジだったと思います。

～中略～

さて、明日から23日間の夏休みが始まります。皆さんが自由に使える23日間です。特に3年生にとって卒業は、もう遠い話ではありません。この時期、自分の「生き方」を考えてみましょう。三者面談や高校のオープンスクールも1つのきっかけとなるでしょう。進路の候補を選択するのは2学期終わり頃かもしれませんが、学習の成果を試すのは秋頃だと思います。努力の成果が表れるのに3ヶ月くらいかかると考えると、鍛えるのは今、夏の時期です。部活動や運動会の準備に仲間とともに精を出したり、自分の好きなこと、やりたいことにチャレンジしたりするにもタイムリーなタイミングというのがあるものです。夏休みは、1つのチャンスかもしれません。普段とは異なる過ごし方になりますが、計画を立て、健康に留意しながら有意義な夏休みにしましょう。



結びになりますが、8月18日の2学期始業式の日、全員が元気に再会できることを誓い合い、終業式の式辞とします。

うれしいお言葉をいただきました！！
○中里地区の方から中学生の登下校のあいさつがとても清々しい。とてもいい気持ちで生活している。

(7月5日学校運営協議会で)

○紅花祭りが終わって、後片付けをしていたら、高中1年の2名が「手伝います」と椅子の片付けをしてくれた。「たいしたもんだ」とみんなで言っていたんだよ。

(7月9日紅花祭り終了後)

全校生徒に伝えました。ありがとうございました。

資源回収のお知らせ

8月19日(土)に資源回収を実施します。ご協力よろしく
お願いします。実施内容は別紙をご覧ください。この日は授
業日となり、8月21日(月)が振替休業日となります。

8月の予定

18日	(金)	「いのち輝く安全の日」始業式
19日	(土)	資源回収
20日	(日)	資源回収予備日
21日	(月)	振替休業日(19日分)
22日	(火)	3年実力テスト・専門委員会
30日	(水)	家庭学習日(1日)